



Arbeitsbesuch des Ministerpräsidenten Dr. Dietmar Woidke in Guben

Guben, 12. Februar 2024 - Heute fand ein wichtiger Arbeitsbesuch des Ministerpräsidenten Dr. Dietmar Woidke in Guben statt, bei dem Themen von lokaler und überregionaler Bedeutung diskutiert wurden. An diesem Treffen nahmen Vertreter der Stadt Guben sowie der Landesregierung Brandenburg teil, darunter Dr. Klaus Freytag, Lausitzbeauftragter, Fred Mahro, Bürgermeister der Stadt Guben, Krzysztof Zdobylak, Büroleiter/Wirtschaftsförderung der Stadt Guben, sowie Andreas Mogwitz, Verwaltungsdirektor des Naëmi-Wilke-Stifts.

Ein zentrales Thema des Treffens war die Darstellung der aktuellen Situation in unserem Krankenhaus Naëmi-Wilke-Stift unter dem Einfluss der Krankenhausreform. Angesichts der aktuellen Herausforderungen im Gesundheitssektor wurden individuelle Finanzierungsmöglichkeiten für Krankenhäuser, insbesondere solche, die sich nicht in kommunaler Trägerschaft befinden, erörtert. Die Bedeutung des Naëmi-Wilke-Stifts für die grenzüberschreitende Gesundheitsversorgung wurde dabei besonders hervorgehoben.

Des Weiteren wurde der Handlungsbedarf für die Verbesserung des Hochwasserschutzes im Industriegebiet Guben Süd diskutiert, um die Sicherheit der dort ansässigen Unternehmen zu gewährleisten. Ein weiterer Schwerpunkt lag auf der Verbesserung der Bildungsinfrastruktur, speziell in der Friedensschule Grundschule. Die Stadt Guben plant, die Raumsituation in der Friedensschule zu optimieren. Das Schulgebäude ist ein ehemaliges Fabrikgebäude und entspricht daher nicht mehr den Raumnormen und berücksichtigt den Ausbau der Kapazitäten im Rahmen eines Ganztagschulprogramms gleichermaßen bisher nicht. Besonderes Augenmerk liegt hier auf der gemeinsamen Unterrichtung von deutschen und polnischen Schülern.

In dem Zusammenhang wurde auch die Verstärkung der Unterstützung der Fördermöglichkeiten für Musik- und Kunstschulen durch die Landesregierung Brandenburg thematisiert. Primär die Städtische Musikschule „Johann Crüger“ stand hier im Fokus, um die musikalisch-künstlerischen Angebote in der Region zu sichern und qualifizierte Fachkräfte zu binden.

Abschließend wurde über den Stand der Realisierung von Maßnahmen im Rahmen des Strukturwandels Lausitz berichtet. Hierbei wurden die Fortschritte bei der Ansiedlung von Unternehmen wie Jack Link's (Bifi), Rock Tech Lithium und Botree Cycling (Chinesisches Batterie-Recyclingunternehmen) sowie die Erweiterungen des Gewerbegebietes Deulowitz und des Industriegebietes vorgestellt.

Der Ministerpräsident und die Vertreter der Stadt Guben zeigten sich zufrieden mit den erzielten Ergebnissen und betonten die Bedeutung einer engen Zusammenarbeit auf regionaler und landespolitischer Ebene für die Weiterentwicklung Gubens und der gesamten Lausitz.



*Andreas Mogwitz im Austausch
mit Fred Mahro, Dr. Klaus
Freytag und
Dr. Dietmar Woidke.
© Stadt Guben*